

TARIFA:

Suscripción mensual. ₡ 1-00
 Número suelto. " 0-05
 " atrasado. " 0-25
 Avisos y comunicados
Precio convencional
 Apartado de Correo N° 539

EL DIA

OFICINAS:

Redacción y Administración
 7ª Avenida, 50 varas al Oeste del Almacén de muebles de don Juan R. Mata y contiguo al bufete del Licdo. don Joaquín Aguilar y a la casa de don Aquiles Bonilla

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR PROPIETARIO, *Rafael Alpízar A.*

Año III

San José, miércoles 10 de Junio de 1903

Número 791

— OBSERVACIONES —

EL DIA se publica todos los días, con excepción de los festivos.

El precio de anuncios y comunicados es convencional.

Los trabajos de los colaboradores y corresponsales serán revisados, corregidos ó rechazados por la Dirección de este diario.

El Director es responsable solamente de aquellos artículos que se publiquen sin firma ó pseudónimo alguno.

En Sección ajena se insertará todo trabajo de interés particular, siempre que en el original venga la firma responsable, sin cuyo requisito no se dará publicidad á ninguno de dichos trabajos.

No se devuelven originales.

Toda la correspondencia debe dirigirse al Director, ó al Administrador.

AGUITE

-DE-

EL DIA

| | |
|----------------------------|--------------------|
| Cartago. | Jesús Salazar R. |
| Alajuela. | Gustavo Paniagua. |
| Heredia. | Nicolás Cartín |
| Barba. | |
| Santa Bárbara. | |
| Limón. | F. F. de Altamira |
| Santiago. | José Rojas |
| Juan Viñas. | Federico Aymerich |
| San Ramón. | Jenaro Vargas M. |
| La Unión. | Máximo Solano |
| Escarú. | Benjamín Herrera |
| Santo Domingo. | Víctor M. Sáenz |
| Desamparados. | Rafael Solano |
| Grecia. | J. Elías Ramos |
| Naranjo. | J. Elías Ramos |
| Puntarenas. | Carlos Clavera |
| Esparta. | Gerardo Ugalde |
| Liberia. | Gonzalo Villar |
| Atenas. | Virgilio Alvarado |
| San Mateo. | Fidel Quesada |
| Palmares. | Trino Araya M. |
| Miramar. | Mateo Mena |
| Sa. María de Dota. | Daniel Flores |
| Guadalupe. | Santiago Segura h. |

Se solicitan agentes en los lugares donde no tenemos.

Dinero al 1 0/0 tengo encargo de colocar sobre casas en esta ciudad. Se me encontrará en mi barbería frente al Carmen.

ELÍAS ARTAVIA S.

AVISO

Se venden las siguientes fincas de propiedad de la Casa J. R. R. Troyo & Ca.:

En Cartago:

1ª.—La que era de don Salvador Gurdíán sita en Navarro, que es terreno sembrado de café con una casa, lindante: Norte, tierras del común del barrio de San Francisco, río Navarro en medio. Sur, terrenos de don Jesús Jiménez. Este y Oeste, propiedad de Juana Sancho.—Mide como tres manzanas.

2ª.—La que era de Crisanto Matamoros sita en Río Claro, barrio de San Francisco, que es terreno de café, lindante: Norte y Este, propiedad de Francisco de Paula Coto. Oeste, camino de Navarro y río del Agua Caliente. Sur, propiedad de Crisanto Torres.—Mide como dos y media manzanas.

3ª.—Un derecho de ₡ 1,146-35 proporcional a ₡ 1,500 en que se valoró la finca, tomo 372, folio 398, número 8,492, que era de Felicitas Brenes, sita la finca en San Juan de Tobosí y cultivada de potrero; lindante: Norte, propiedad de Tomás Fuentes. Sur, ídem de León Fuentes. Este, ídem de Tomás Fuentes y Oeste la entrada á esta finca y propiedad de Tomás Fuentes.—Mide 23 manzanas 3,043 varas cuadradas.

4ª.—Un derecho de ₡ 1146-35 proporcional a ₡ 1500 en la finca tomo 415, folio 321, número 15,552, asiento 5, que era de la misma señora Felicitas Brenes, situada la finca en la Peña y es terreno de agricultura. Linda: Norte, camino en medio propiedad de Ramón Aguilera y Lino Fuentes. Sur, tierras de los vecinos de Guadalupe y Concepción. Este, propiedad de Lucas Cordero. Oeste, ídem de los vecinos de Guadalupe. Mide la finca 15 hectáreas, 37 áreas, 57 centiáreas 113 decímetros cuadrados.

5ª.—La finca que era de Cristóbal Gamboa que es terreno cultivado parte de café y parte de potrero y montaña sita en Palomo, lindante: Norte y Este, propiedad de Concepción Castillo y José María Guzmán. Sur, Río Palomo, camino en medio y tierra del pueblo de Orisi. Oeste, propiedad de Simón García, Río Grande. Mide 22 hectáreas, 49 áreas, 43 centiáreas, 64 decímetros cuadrados.

6ª.—Otra finca que era del mismo Cristóbal Gamboa, sita como la anterior, cultivada de potrero en parte y el resto de montaña, lindante: Norte, propiedad de Francisco Solano, Ramón Conejo y Manuel Gómez. Sur, ídem de Antonio Antequera, José María Guzmán y Ciriaco Coto. Oeste, ídem de Pedro Albertazzi, y Este, ídem de los herederos de Ciriaco Coto. Mide 37 manzanas.

7ª.—Otra finca que era del mismo Gamboa, sita como la anterior, terreno de cafetal y monte, lindante: Norte, propiedad de Pedro Albertazzi. Sur, ídem de Cristóbal Gamboa. Este, ídem del citado Albertazzi y Oeste, ídem del citado Gamboa. Mide 2 manzanas 5,325 varas cuadradas.

8ª.—Otra que era del mismo Gamboa, sita en Orosi, terreno de potrero y montaña, lindante: Norte, propiedad de Francisco Solano, Ramón Conejo y José María Chaves. Sur, ídem de José Antonio Antequera, José María Guzmán y Ciriaco Coto. Este, ídem de José Concepción Castillo. Oeste, Río Grande de Reventazón en medio, terrenos de a legua de la villa del Paraíso. Mide 53 manzanas 1,031 varas cuadradas.

En Limón:

9ª.—Terreno que era de la señora Athalia Forrester, en montaña parte de la sección Oeste del Lote número 18 del primer orden, sito en la primera división atlántica, lindante: Norte, línea férrea á cien pies ingleses de distancia. Sur, lote número 18 de segunda orden, calle en medio. Este, la parte de este mismo lote número 18 de primer orden de Adán C. Muller. Oeste, propiedad de Athalia Forrester. Mide 48 hectáreas, 92 áreas, 27 centiáreas.

En San José:

10.—Terreno cultivado parte de café, parte de potrero, parte de cultivar granos y parte de montaña sito en Santa Ana, que era de Rafael Arroyo, lindante: Norte, propiedad de José Chavarría Carvajal. Sur, calle en medio ídem de Pablo Angulo y Rafaela Delgado. Este, propiedad de Juan Guerrero y Rafael Porras. Oeste, calle en medio propiedad de José María Villalobos. Mide como 9 hectáreas 78 áreas 45 centiáreas 44 decímetros cuadrados

11.—Terreno parte de potrero y el resto en montaña con dos casas, que era de Juan Julio Ricardo, sito en Los Frailes, lindante: Norte, Sur y Oeste: propiedad de Virgilio Mena Jiménez. Este: calle en medio propiedad de Vicente Núñez y Cornelio Mena. Mide el terreno como 4 hectáreas 8922 metros 72 decímetros cuadrados.

En San Ramón:

12.—Terreno de café que era de Ramón Salas sito en el centro de la Villa de San Ramón, lindante: Norte, calle en medio propiedad de Juan Bermúdez. Sur, propiedad de Ramón Salas. Este, calle en medio ídem de la sucesión de Paulino Acosta. Oeste, propiedad de Ramón Salas. Mide 17 áreas 47 centiáreas 24 decímetros cuadrados.

En Heredia:

13.—Finca que era de don Pedro Gutiérrez Sáenz, q' es terreno de café sito en la tercera manzana al sur de la Plaza Principal de Heredia, lindante: Norte, calle pública en medio propiedad de Braulio Morales. Sur, ídem de herederos de Gertrudis Madrigal. Este, ídem de Francisco González Zumbado. Oeste, ídem de Joaquín Gutiérrez y Joaquín María Flores. Mide: 7 metros 524 milímetros de frente por 41 metros 800 milímetros de fondo

14.—Otra que era del mismo señor Pedro Gutiérrez que es una casa de habitación con el solar en que está ubicada sitios en la segunda manzana al sur de la Iglesia Parroquial de Heredia, lindante: Norte, propiedad de Blas Zamora. Sur, calle pública en medio propiedad del Presbítero Benito Sáenz y herederos del finado Juan Sáenz. Este, calle pública en medio propiedad del citado Presbítero. Oeste, propiedad de Juan María Marchena y Leocadia Cartín. Mide la casa como 30 varas de frente por igual fondo, y el solar 30 varas de frente por 60 varas de fondo.

15.—Otra que era del mismo señor que es una casa y solar sitios en el centro de la ciudad de Heredia. Linda: Norte, calle en medio propiedad de Juan Quesada. Sur, propiedad de Manuel Solano. Este, ídem de Manuel Aguilar. Oeste, calle pública en medio propiedad de José Quesada. Mide la casa 9 varas de frente por 5 varas de fondo y el solar 14 varas de frente por 20 varas de fondo.

16.—Casa y solar que eran de Buenaventura Ortiz Jiménez, sitios en el centro de la ciudad de Heredia, lindante: Norte, propiedad de Amado Rosabl. Sur, ídem de Juan Quesada y Joaquín Fonseca. Este, calle pública en medio ídem de Josefa González. Oeste, propiedad de Soledad Sancho. Mide la casa 8 metros 360 milímetros de frente por 20 metros 900 milímetros de fondo.

17.—Solar que era del mismo señor Ortiz, sito en el centro de la ciudad de Heredia, lindante: Norte, propiedad de Ezequiel Fonseca. Sur, ídem de Joaquín Fonseca. Este, calle pública en medio propiedad de herederos de Nicolás Hernández. Oeste, ídem de Joaquín Fonseca. Mide 2 metros 90 mm. frente por 17 metros 556 mm. fondo

18.—Solar cultivado de café con una casa que era de Federico Vellarde, sita como la anterior, lindante: Norte, propiedad de Rogelio Bernini. Sur, ídem de Juan Pedro Chaverri. Este, ídem del citado Bernini. Oeste, ídem de José María Camacho. Mide el solar y la casa 11 metros frente y 7 de fondo.

Para precio y demás condiciones entenderse con J. R. R. Troyo y Compañía en liquidación, oficina del Licenciado don Alberto Pacheco.

San José, 1º de Mayo de 1903.

EL DIA

Director,

Rafael Alpizar A.

Administrador,

Faustino León

San José, 10 de junio de 1903

NOTAS EDITORIALES

Nosotros también queremos hablar de la biblioteca de Heredia; su fundación sería de gran utilidad; no creemos, por tal razón, que nuestro Gobierno, amigo incondicional del adelanto en todas sus manifestaciones, niegue su auxilio en ese sentido; opinamos con el Dr. Zambrana: los hombres que hoy rigen los destinos de Costa Rica tienen mucho en qué ocuparse, lo que ha hecho que olviden un tanto el asunto Biblioteca de Heredia; pero ya verán ustedes: el Gobierno tomará cartas, como las toma siempre que se trata del provecho general, y habrá Biblioteca pública en la ciudad de las flores, y Aquileo Echeverría, el chispeante, el festivo Aquileo manejará tan importante establecimiento, y los simpáticos heredianos, como es natural, estarán de plácemes.

¡Ya verán ustedes!

**

Una idea, honorable Junta de Educación; si, como pensamos, la cree útil, acójala y sírvase llevarla a la práctica.

La cuestión se relaciona con el Parque de la Dolorosa; ahora se trata de sembrar allí, de formar el respectivo jardín. Juzgamos de conveniencia, en vía de estudio y como útil diversión y algo más para los niños, que vayan allí, a dicho Parque, los alumnos de una ó dos escuelas de esta ciudad y se encarguen de sembrar lo que haya que sembrarse, bajo la dirección, se entiende, de persona competente.

¿Le gusta la idea?

¿Sí?

Pues Ud. tiene la palabra, señora Junta de Educación.

**

El DIA se complace en presentar su respetuoso saludo al distinguido caballero don Manuel de Jesús Jiménez, Ministro de Hacienda y Comercio, por ser mañana su día onomástico.

Por un maestro

Sólo la procacidad de un Pedro Rumualdo Segundo, que á buen seguro es planta rara en Cartago, podría atreverse, con la suficiencia doctoral de que hace alarde quien nada sabe y pretende poder escupir por el colmillo, acusar de inepto al ilustrado profesor don Juan de Dios Céspedes.

No he de entrar en apreciaciones sobre lo brutal del ataque hecho al señor Céspedes en *La Prensa Libre* del 8 de los corrientes por ese Pedro Rumualdo, porque sería preciso poseer para ello el lenguaje nada cortés que él sabe gastar, y eso está por demás cuando se trata de defender cosas justas.

Para ahorrar tiempo diré en pocas palabras que en el Colegio de Cartago, desde hace mucho tiempo—más de 10 años—no ha existido sino un montón de aparatos desvencijados, á los cuales se ha dado en llamar Laboratorio, y que, gracias al esfuerzo de don Juan de Dios, y al cariño que siempre ha profesado á la Ciencia y á sus discípulos, se les pudo dar alguna forma, á fin de aprovecharlos, al menos, como remedo del objeto á que se les destinaba.

Me consta, como discípulo, á mucha honra, que fuí del señor Céspedes, que era él quien entre los profesores del Colegio de San Luis, tenía á su cargo el mayor número de clases; que el Laboratorio era el objeto especial de sus cuidados, lamentándose siempre del grave deterioro en que se encontraban los aparatos, enseres y útiles; y que, de su propio peculio compraba muchos ingredientes de que se carecía para las experiencias, porque el Municipio casi siempre se excusaba de esos gastos alegando la gran penuria en que se encontraba su tesoro.

Quien conozca el departamento del Colegio donde se

aloja el Laboratorio, departamento que carece hasta de cañería, y quien tome en cuenta que un profesor de las ciencias que cultiva el señor Céspedes, necesita, como se hace en todos los Laboratorios, de una persona que, llámesele Ayudante, Asistente, como se quiera, cuide del aseo del departamento (empleado que no tuvo nunca el señor Céspedes,) y además que, tres meses de vacaciones, durante los cuales ni siquiera se abre el edificio para ventilarlo, es tiempo hartosuficiente para que se empolven los objetos que con el mayor cuidado se hayan recogido, y mayormente cuando, como sucede en el Laboratorio de Cartago, se carece hasta de cajones para guardarlos, podrá hacerse cargo de lo dignos de desprestigio que son los ataques que contra el profesor formula el anónimo articulista, que pretende con sus dictarios empañar, sin poderlo conseguir, la honra y la competencia de un sabio que ha dedicado todas sus energías á la enseñanza de la juventud.

Pase por alto el calificativo de inepto que se le ha dado á don Juan de Dios, porque eso sólo es la prueba más patente de la avilantez que caracteriza al pobre escritorzuelo que así ha querido presentarse cubierto bajo el pseudónimo.

Nada hasta ahora ha podido menoscabar la competencia y honorabilidad de don Juan de Dios Céspedes.

ALFONSO M. GUZMAN.

San José, junio 9 de 1903.

Heredia

Bueno es que el Secretario municipal de Heredia vuelva á la escuela á estudiar gramática castellana, porque á continuar las cosas así tiene que suceder algo grave.

Dice el Secretario: "Autorizar al señor Gobernador para la ejecución de los siguientes trabajos, que á juicio de esta Corporación es de urgente necesidad etc."

"Ampliar la calle". "Encontrado." "Y se previene al cadáver de don Norberto Sandoval q' en lo sucesivo se abstenga de hacer gastos sin previa autorización municipal." "Trancar los tubos."

A propósito, observamos que no hay en la República Municipalidad más pediguña que la de Heredia. Cada se-

sión de ese Municipio es un golpe colorado.

Nos figuramos que don Ascensión ordenará que el Municipio de Heredia se reúna cada seis meses en vez de 4 veces por mes.

**

Cuestión de Estado se ha vuelto el asunto Gobernación de Heredia que trae preocupados y mohinos á los 2 pretendientes. Ha habido con motivo de la guerra sorda hecha al General Gutiérrez incidentes cómico trágicos dignos de conservarlos en letras de molde para grata memoria.

Un palanganas que recogía firmas en contra de Gutiérrez ofrecía al Doctor Badilla el destino de Gobernador en cambio de la *firmita* y por ser tan político el procedimiento ese, un hijo natural del Gobernador le dió (al palanganas) un fenomenal *trompón* que le hizo ver bollos de pan del tamaño natural. ¡Pobre *Elizonzol!*

Dicen que el principal defecto de Gutiérrez es ser viejo, defecto de que también adolece el señor Ministro Flores, sin embargo de que este último ha sido recibido con palmas por el país entero, porque, no puede asegurar nadie concepto contrario á su patriotismo y aptitudes.

¿Que sirvió incondicionalmente las administraciones de Guardia, de Soto y de Rodríguez? ¡Qué bobería! Tal cargo es absolutamente una gran recomendación en favor del General, pues que revela ser un empleado de confianza haciéndose acreedor á los ascensos que ha obtenido.

Admiramos el compañerismo, la decencia de los procedimientos de que hacen gala en esta ocasión los que antes llevaban del brazo al General por esos campos de Dios en busca de adeptos para el señor Esquivel. . . . Eso se llama:

"Política."

Disculpamos estas pequeñeces porque consideramos que la lucha por la vida en este tiempo de penuria, particularmente en Heredia, tiene que producir esas *evoluciones*. . . .

**

Se prepara una velada para festejar al querido Dr. Flores el 24 del corriente. Tomarán parte en esa fiesta, además de algunos caballeros, las más preciadas flores de nuestro jardín herediano.

Hasta la vista, Sr. Alpizar.

XXXX.

DE TODAS PARTES

7 DE JUNIO—1903.

RUSIA.—*San Petersburgo*.—Por cartas recibidas del extremo Oriente, publicadas en el *Novoe Uremya*, se sabe que los japoneses tratan de explotar la situación de Corea. En una de ellas se dice que el Ministro del Japón ha solicitado del Ministro de Relaciones Exteriores en Pekín una concesión para construir una vía férrea que pasará por Amoy y Tuchu, de la provincia de Fo Kain, cuyo territorio está frente de la isla japonesa de Formosa. Avisa otra carta que el Presidente de una empresa de vapores japonesa tiene proyectado el establecimiento de una línea de vapores sobre el río Bordersof. Esta vía fluvial separa las dos florecientes provincias de Huany Sbay y Ping Yang. La primera es rica en productos agrícolas y la otra tiene inmensos depósitos minerales.

Muebles barnizados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano. Cuesta de Moras.—Casa No. 531.

ALEMANIA.—*Berlín*.—De peste bubónica murió hoy en ésta el joven Dr. Sachs. El hecho tuvo lugar en el Instituto bacteriológico, donde estaba llevando á cabo varios ensayos. No se teme el desarrollo de la enfermedad.

Según análisis químico, el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente.

Serapio Tomas

GRAN BRETAÑA.—*Londres*.—Avisa un telegrama de Greenoch, Escocia, que los ensayos llevados á cabo para averiguar la velocidad del crucero *Berwick*, han demostrado que camina á razón de 24½ nudos por hora lo que hace que sea el navío más rápido de la armada británica.

Muebles enclaustrados, listos para venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—C. de Moras.—Casa No. 531.

FRANCIA.—*Paris*.—*Le Temps* publica hoy el siguiente despacho de Roma: "El Papa continúa dando audiencias.—Los que lo han visto dicen que se nota en él un poco de abatimiento. Cada vez que recibe á los peregrinos se ve obligado á descansar por dos ó tres días. En la presente semana S. S. ha padecido de estitiquez y se le ha impuesto como régimen alimenticio leche y huevos. "Agrega el correspondiente que ha conversado con per-

TALLER DE SASTRERIA
—oDEo—
TRANSITO VARGAS A.

Se ha trasladado á la Calle 19 Sur, N° 190, frente á *La Bicicleta*
Especialidad en fracs, levitas, smokings, trajes militares, etc.

Se garantizan las obras; se complace el gusto más delicado.
Telas finísimas y materiales de primera.

Allí encontrarán todo lo que desee la gente elegante.
PRONTITUD, ESMERO Y HONRADEZ

sonas íntimas del Papa y que por ellas ha sabido que la salud del jefe de la iglesia católica va en decadencia. Parece que Su Santidad no quiere que nadie se entere de su enfermedad. El corresponsal concluye con las siguientes palabras: "No quiero alarmar á nadie con respecto á la salud del Papa; en todas partes se repite que está muy lejos de ser satisfactoria."

Clases de Solfeo y Teoría Musical á precios económicos, en la Escuela de Música "Santa Cecilia."

ESTADOS UNIDOS - Washington.—La delegación papal en ésta ha recibido una nota en que se le avisa que el Reverendo J. A. Harty, de San Louis, ha sido nombrado Arzobispo de Manila

Según análisis químico el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente,

Serapio Tomas

DÍA 8

ALEMANIA.—Berlin.—A consecuencia de la muerte en el Hospital de ésta del joven médico austriaco Dr. Milan Sachs, se anuncia que el Gobierno expedirá un decreto prohibiendo que se hagan ensayos con gérmenes de la plaga, pues se considera sumamente peligroso para la salud pública. El Dr. Sachs enfermó de la plaga en el laboratorio bacteriológico del célebre Dr. Koch. El Instituto está completamente aislado y se adoptan las más extraordinarias precauciones para impedir el escape de los gérmenes por las ventanas y puertas. Nadie puede aproximarse al edificio, excepto ciertos investigadores privilegiados. La prohibición de los ensayos se acordó ayer en una conferencia que tuvo lugar en el Ministerio de Instrucción Pública. Asistieron á ella la Junta de Sanidad, el médico del Emperador Dr. Leutheold, el profesor Renvers y otros especialistas notables.

Para muebles buenos y baratos, recomendamos la Gran Fábrica de Muebles de don Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, Casa N° 531

FRANCIA —Marsella.—A poca distancia de este puerto aconteció una terrible catástrofe. Dos vapores mercantes, ambos pertenecientes á la compañía de vapores "Fraisoret," el uno llamado "Insulaire" y el otro "Liban," chocaron. El último se fué á pique llevándose consigo más de cien personas en

tre tripulantes y pasajeros. El "Liban" zarpó esta mañana de Marsella con destino á Bastin, isla de Córcega, y fué hundido á la altura de la isla Maire por el vapor "Insulaire." El desastre fué presenciado desde el pailebot "Blichamp" que se encontraba á dos millas de la isla. Inmediatamente se dirigió al punto del siniestro para dar auxilio al vapor. También fueron á auxiliarlo el "Blechamp" y el "Balkin", de la compañía Fraissinet. El primero salvó 40 personas, la mayor parte casi completamente agotadas. El "Balkin" salvó 37. Se sabe que además de los pasajeros se salvaron 17 tripulantes. Los marineros del "Balkin" dicen que el "Liban" presentaba un horroroso espectáculo, pues á medida que se hundía se inclinaba hacia la proa y los árboles tocaban el agua lateralmente, formando así un remolino que hizo muy difícil la obra de salvación. Al momento de hundirse la nave estallaron las calderas. La explosión produjo un estruendo espantoso. El "Liban" había sido construido en Glasgow en 1882.

Según análisis químico el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente,

Serapio Tomas

ITALIA.—Roma.—El anuncio de que el Rey Víctor Manuel hará una visita á París y que el Presidente Loubet se la devolverá, ha causado en los círculos del Vaticano una honda impresión, porque desde la caída del poder temporal del Papa, Loubet será el primer jefe de una nación católica que visite la Ciudad Eterna. Mediante el ejercicio de toda clase de subterfugios, el Vaticano ha logrado hasta ahora impedir que los soberanos católicos visiten el Quirinal. Loubet será el primero que viole el reglamento; así es que se discute con muchísimo interés la manera como será recibido por Vaticano. El elemento intransigente insiste en que no se debe admitir al Presidente en el Vaticano y el elemento contrario trabaja más bien porque se le reciba. Alega que la prohibición se refiere solamente á "soberanos católicos y no á los Presidentes de República, quienes, aunque mandan en países católicos, pueden ser protestantes. La visita á París del Rey Víctor Manuel se considera obra del Embajador francés en Roma, á cuyo habilidad se debe tan feliz resultado.

SECCION AJENA

SR. DIRECTOR DE "EL DIA."

Muy señor mío:

Por considerarlo de ocasión, voy á referirle el siguiente caso:

En cierta calle de Madrid sucedió que estando una chula en el balcón de su casa vió venir á otra chula, para quien guardaba rencorillo mal disimulado y juzgando propicia la ocasión, esperó que pasara frente á ella para soltarse en denuetos é improperios contra su rival; largada ya una andanada de insultos, observó que su enemiga, lejos de inmutarse, tan sólo la miraba de reajo y entonces emprendió de nuevo otro ataque igual al anterior; terminado éste y cuando esperaba recibir una contestación de tal estilo, oyó únicamente esta pregunta:

—Ha concluido usted, comadre? Si ha concluido le diré que, total... náa y que todo lo que Ud. me ha dicho se lo digo yo también á Ud. y además le digo ¡fea! que Ud. no me lo ha dicho.

Ahora bien, el punto acomodaticio que le encuentro á lo anteriormente narrado, es el siguiente:

Apareció el viernes de la semana pasada en el periódico *El Centinela* un artículo titulado "El Egoísmo". Su autor representa el papel de la chula del balcón, y yo, de los aludidos (los cuales no quieren hacer caso ni descender á ese terreno) le contestaría como la chula de la calle: todo lo que Ud. me ha dicho se lo digo yo también á Ud., y además le advierto que "á donde empieza el insulto concluye la razón" y que quien vocifera y se desahoga en tales términos demuestra que muy inútilmente concurrió á la escuela.

P. PILLO.

HECHOS Y DICHOS

Teatral.—Anoche en el Nacional se cantó la preciosa ópera de Massenet, *Manon*; su música es dulce, tierna, expresiva, muy delicada, de esa música que impresiona, que conmueve.

Los artistas de la Compañía Lambardi estuvieron muy felices en el desempeño de sus papeles, sobresaliendo la señora Scotti y el señor Colombini, quienes se hicieron aplaudir calurosamente, repitiendo,

á petición del público, algunas partes. Esos jóvenes artistas cada vez se hacen acreedores á las simpatías generales. ¡Bien merecen las elocuentes manifestaciones que con tanta frecuencia se les tributa!

Según análisis químico el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente,

Serapio Tomas

La orquesta estuvo también admirable en *Manon*, especialmente en el Minuetto del 4º acto que tuvo que repetir, complaciendo así los deseos del público que aplaudía con verdadero entusiasmo. ¡*Very well!* Maestro Barducci. "De usted es la plaza," es decir, de Ud. es el aprecio y admiración de nuestro público.

Muebles encerados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa No. 531.

Corpus.—Mañana, día feriado, no se publicará nuestro periódico.

Falleció la señora Rafaela Rojas. Nuestro pésame á sus deudos.

El domingo se efectuará el sorteo de la Lotería Chapú.

Se ha elevado á la categoría de Principal la Agencia de Policía del distrito de Montes de Oro de la comarca de Puntarenas.

Según análisis químico, el aceite "SALAT" es el mejor que se introduce en este país.—Unico agente

Serapio Tomas

El vapor alemán "Valencia", que zarpó antier con rumbo á Nueva York, llevó, entre otros, los siguientes pasajeros: Otto Steinvorth y señora, Alfredo Mata, Rafael Angel Troyo, Miguel A. Robles, Doctor Manuel Mellado y Laureano Mata.

Respetuoso saludo presentamos á Mr. Windson, Tesorero de la Compañía Colonial de Préstamos y Depósitos, quien acaba de llegar al país.

Deseamos toda clase de felicidades, en su día onomástico, á las Manuelitas y Manueles.

Por segunda vez se cantará mañana, en el Nacional, *Manon*; quien no conozca esa linda obra, que no pierda la oportunidad de oirla.

No olvidar que también mañana habrá matinee con *Trovador*.

El sábado se efectuará el

beneficio de la aplaudida señora Bastia.

Una gran ventaja.—Las siguientes palabras ocurren en un brillante certificado, expedido en Suchitote por el Dr. Macario Araujo.

"El producto indicado (la "Emulsión de Scott") tiene la gran ventaja sobre el aceite de hígado de bacalao y sobre otros reconstituyentes de ser perfectamente asimilable, sin alterar en lo más pequeño las funciones del aparato digestivo. En todos los casos en que he aplicado la "Emulsión de Scott" me he felicitado de la acción tan poderosa y eficaz de la antedicha preparación."

Piedra Filosofal.

La Emulsión de Scott es un preparado que ha venido á llenar un gran vacío en la terapéutica moderna.

Por las cualidades del aceite y por su excelente emulsión supera á cuantos medicamentos similares se han preparado hasta hoy.

La prioridad de esta forma farmacéutica pertenece únicamente á Scott, y las demás emulsiones sólo son meras imitaciones sin que ninguna llegue á igualarla.

No hay reconstituyente alguno que obre como la

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y de Sosa,

especialmente en los casos de tisis, bronquitis crónica, raquitismo, escrófula, ciertas formas de anemia y sobre todo en el asma crónica y estados consecutivos producidos por un exceso de trabajo físico y mental.

Obrando á manera de antiséptico arroja de la economía los microorganismos que vician la sangre, contribuye á la formación de la hemoglobina, regenera los tejidos, y en una palabra, viene á ser la piedra filosofal de la medicación tónico-reconstituyente.

Exjase la legítima que lleva la contrasena del hombre con el bacalao á cuestras.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York. De venta en las Droguerías y Farmacias.

6A

PLATERIA Y RELOJERIA DE VICENTE PALAVICINI



Av. Central Deseando facilitar á mis clientes la llegada á mi establecimiento, he dispuesto trasladarlo á la Avenida Central, 100 varas al Oeste de la botica de La Violeta, frente á El Cometa. Tendré abierta mi

RELOJERIA —y— PLATERIA

desde las 6 de la mañana hasta las 8 de la noche

Todo trabajo se despacha á la orden del cliente

Gran Fabrica

RUEGO AL PÚBLICO
se dignen visitar mi

-o DE o-

MUEBLES

almacén de 7
a. m. á 7 p. m.

UNICA



—EN—

Costa Rica

Emplea las más fi-
nas y mejores made-
ras del país. Compite
en calidad y precio
con los muebles
extranjeros que se
importan.

Modelos extranjeros



—Y—

ESTILO

Av. Central, Este, nº 531

Jorge Morales Bejarano

"LA DIVA,"

Establecimiento de Casimiro Suárez, que bien pudiera llamarse *La Palomilla de la Dolorosa*, se ha trasladado á la casa de la sucesión de doña Victoria Dengo v. de Mora, 50 varas al Norte de la Plaza de Dolores.

El surtido de mercaderías en dicho establecimiento es completo; el local, espacioso; el propietario, amable; en fin, que todo allí vale la pena.

Se fia, pero..... antes se examina de pies á cabeza á las personas; para esto hay un empleado especial, que conoce en los ojos el fondo de los individuos.

ACABO DE ESTABLECER

un Taller de Carpintería y Ebanistería en la Avenida 12, frente á la Plaza de Dolores, casa de don M. Donaldson.

Ofrezco al Público mis servicios en toda clase de trabajos concernientes á los ramos apuntados; cuento con hábiles operarios, lo que me dará oportunidad de complacer á quienes me ocupen.

JOSE ARAYA.

San José, Junio 2 de 1903.

Buen negocio y de gran oportunidad

Por no poderse atender se vende en este puerto y en su mejor sitio, UN HOTEL que cuenta con numerosa clientela y habitaciones amuebladas donde se pueden alojar hasta cincuenta pasajeros, pudiendo aumentarse éstas á juicio del comprador.

Para informes, dirigirse en Limón á los que suscriben

GONZALEZ & TICHENE.

Limón, 11 de Abril de 1903.

VIRGILIO ALVARADO,

Notario Público y Agrimensor, tiene oficina abierta en la villa de Atenas y despacha en Palmares todos los viernes

BARBERIA

-D E-

MARCELINO COTO

Frente á la Catedral, contiguo á don Eloy González.
Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad con los parroquianos.
Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

Eureka.

Es indisputable y no cabe duda: la Emulsión de Scott no tiene rival en el mundo terapéutico. La mejor prueba es su gran fama universal y el uso tan popular que de ella se hace. Desde el vanidoso aristócrata hasta el humilde aldeano la consumen con *perseverancia*, con *fe* y *convencimiento*, porque ya no se ignoran sus virtudes.

Las propiedades fisiológicas de la

Emulsión de Scott

de

Acelite de Hígado de Bacalao

con

Hipofosfitos de Cal y de Sosa

son bien y generalmente conocidas.

Sus propiedades medicinales son irrefutables en la curación de las enfermedades *pectorales*, *pulmonares* é *intestinales*; en la *Anemia*, la *Clorosis*, la *Dispepsia*, el *Reumatismo* y en todas las enfermedades que debilitan el sistema nervioso. No hay mejor *tónico* y *reconstituyente*, ni *digestivo* mejor asimilable que la Emulsión de Scott.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.
De venta en las Farmacias y Droguerías.

4A

Tipografía de Jenaro Valverde

Se vende

UNA FINCA,
sita en San Mateo,
barrio Ramadas,

constante de cuarenta manzanas, más ó menos, cultivada de potrero y repasto, una manzana de cafetal y el resto de monte; tiene tres casas y abundantes aguas por todas partes; está á dos kilómetros de la población de San Mateo. Informes en la oficina de este diario y en San Mateo con el que suscribe.

Francisco Cordero Monestel.

Negocio redondo

Se necesitan de 5 á 7 mil colones para un negocio muy bueno. La persona que esté dispuesta á invertir esa cantidad tendrá todos los detalles dirigiéndose á

A. B.

CARTAGO

Post Morten

LESMES S. JIMENEZ

vende vinos de Burdeos y vinos para consagrar, seco y dulce, en su casa de habitación

Depósito de vinos "Domaine Catoy" de la casa de H. Tournon y C^o

Calle 17 Norte, N^o 258

Agencia General de Publicaciones

LIBRERIA Y PAPELERIA

DE

IGLESIAS HERMANOS.

Calle Norte, 74.

Apartado 170.

San José, C. R.

Sírvense en esta Agencia suscripciones de obras y periódicos de todas partes; Revistas de Ciencias, Artes y Literatura; diarios de información y política; semanarios festivos, satíricos y humorísticos; periódicos de modas, agricultura, comercio, industria, marina, religión, pedagogía, etc.

Encuéntrense en la misma, variado surtido de objetos de escritorio y papelería, á precios sumamente reducidos.

Llegan á esta casa obras nuevas semanalmente por correo

Es Ud. episcopa l?

Digo, ¿es Ud. violinista, guitarrista, violoncelista etc. y no toca porque tiene destapado, roto ó dado al traste su instrumento? Pues lléveselo á JESÚS PRADA, que él se lo compondrá estupendamente, dejándolo con un sonido inimitable.

¿Quiere Ud. un magnífico bastón, de cocobola, nãambar, sahnillo, guayacán, ron-ron, de lo más fuerte, propio para dar garrotazos en salve sea la parte, ó para flechar mejor á la novia? Pues dirijase á JESÚS PRADA, que él los vende á bajos precios

¿Quiere Ud. ser un Arcas ó Aguado en eso de puntear la guitarra y arrancarle á las... cuerdas, dulces sonidos que recrean el oído? Pues tome como profesor á JESÚS PRADA, bien conocido guitarrista que habla con la guitarra.

Se le encuentra en su casa de habitación, Avenida 12 Este, detrás de la Dolorosa.